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SENADO ACADEMICO 
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ACTA DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA  

EN LAS SESIONES DEL  MARTES, 24 DE AGOSTO Y 
21 DE SEPTIEMBRE DE 2010 

 
SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS: 
     
Presentes: 
       
Avilés, Lucas      Medina Vargas, María de los A.   
Avilés, Luis       Ortiz, Carlos 
Calderón, Andrés     Pabón Ortiz, Carlos U.  
Caraballo, Cyndia     Riquelme, Ernesto O.   
Colón, Guillermo     Rivera Reyes, Héctor 
Colón, Marta I.     Rodríguez, Aixa 
Dávila, Rafael      Rosado, Ivonne 
García, Xavier      Rosario, Lourdes 
González, Hiram     Santiago Torres, Frances J.    
González, Lizzette     Silva Guerrero, Luis F. 
González, Milagritos     Torres, Raúl E. 
Herrera, César      Velásquez Ramos, Ana I. 
Huyke, Héctor José     Vieta, René S.  
Knight, Raymond     Zayas, Francisco 
        
Excusados:  
 
Abreu, Edwin      Valdés, Didier 
González Quevedo, Antonio    Vásquez Espinosa, Ramón 
Toledo Feria, Freya        
 
Ausentes: 
 
Laboy, Jorge A. 
González, Sonimí Y. 
Kortright, Michael 
Dorta, Derenise 
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SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 
 
Presentes: 
 
Armstrong, Arístides     Mercado, Luis  
Barbot, María I.    Ortiz Alvarez, Jorge 
Bravo Vick, Héctor    Pérez, Wanda W.  
Colucci, Benjamín    Ramírez, Manuel 
Giuliani, Francois    Rivera Santos, Jorge 
Matos, Angel L.     
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          
Excusados: 
 
De la Torre, José R.  
López, Nidia S. 
 
Secretaria:      Asistentes: 
 
Judith Ramírez Valentín    Lissette Pérez 

Claribet Santana 
      

Se reúne el  Senado Académico del  Recinto Universitario de  Mayagüez,  en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector Interino, Dr. Jorge Rivera Santos, quien preside.  La 
reunión comienza a las tres y diez minutos de la tarde en la Sala de Reuniones de la Biblioteca 
General.   La Secretaria pasa lista y constata el quórum con la presencia de treinta y nueve 
miembros del Senado, según consta de la lista que antecede. 

 
Antes de comenzar con la agenda los miembros del Senado  aprueban una moción en la que 

expresan que el Senado Académico ha sido legalmente convocado y reglamentariamente constituido 
por los senadores claustrales y estudiantiles. 

 
INSTALACIÓN DE SENADORES NUEVOS 
 

A continuación el Rector procede a instalar a los senadores nuevos y le hace entrega a cada 
uno de un pergamino como constancia de su elección: 
 
Por el Colegio de Ingeniería 
 
Sen. Guillermo Colón   
 
Por el Colegio de Artes y Ciencias  
 
Sen. Milagritos González 
Sen. Luis Avilés 
Sen. Raymond Knight 
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Por el Colegio de Ciencias Agrícolas 
 
Sen. Arístides Armstrong como Decano –Director 
 
Por la Facultad 
 
Sen. Luis F. Silva Guerrero 
 
Por la Estación Experimental Agrícola 
 
Sen. Carlos Ortiz 
 
Por el Servicio de Extensión Agrícola 
 
Sen. Héctor Rivera Reyes 
 
Por el Colegio de Administración de Empresas 
 
Sen. María de los A. Medina Vargas 
 
Por la Biblioteca General 
 
Sen. Cyndia Caraballo 
 
Por Orientación  
 
Sen. Ivonne I. Rosado 
 
INFORME DEL RECTOR INTERINO 
 

Los miembros del  Senado reciben el informe circulado en la tarde de hoy.  Del mismo el 
Dr. Jorge Rivera Santos, Rector Interino,  destaca lo siguiente:  

 
• Reunión de salida con el Comité Evaluador del National Council for Accreditation of 

Teacher Education.   Indica que ésta fue una  reunión presencial con el personal de la 
Middle States.   Ellos citaron esta reunión primeramente con los rectores y personal de 
la alta gerencia en la Administración Central.  Luego se reunieron durante este período 
de visita  con varios profesores y con estudiantes.  Más adelante llegó una solicitud de 
parte de la Middle States para entrevistar o tener la oportunidad de dialogar con los 
senados de los diferentes recintos, de ahí surgió la teleconferencia que se llevó a cabo 
simultáneamente con todos los senados de las diferentes unidades.  

 
• El 13 de abril de 2010  se reunió con el Sr. Daniel J. Galán Kercadó, Secretario del 

Departamento de Recursos Naturales.  En la reunión se atendió el tema relacionado al 
cobro de deudas con el Recinto.   Algunas de las deudas no las van a pagar, ya que 
entienden que fue incumplimiento de la Universidad con el contrato, o se facturó fuera  
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del contrato.  El hecho de que se recobren estas deudas no significa que va haber dinero 
disponible para hacer otros gastos.   Esto es dinero ya gastado, se está recuperando ese 
dinero ya gastado.  

 
• Reunión con el personal del Departamento de Educación Física y Actividades Atléticas 

sobre las instalaciones del sistema de piscinas y canchas de tenis en el Colegio.  Se 
discutieron varias alternativas para que estas instalaciones produzcan ingresos que 
sufraguen el costo de mantenimiento.   Se le demostró  al Director de Recreación y 
Deportes que hay una serie de planes y un plan de acción para hacernos cargo de las 
instalaciones y poder dar el mantenimiento.  El aseguró que una vez AFI le haga la 
entrega el Departamento, pasaría las instalaciones al Recinto.   Como parte de la 
planificación se han hecho cambios a niveles administrativos buscando no solamente la  
manera de trabajar con esas instalaciones, sino también buscar cómo reducir el impacto 
presupuestario.  El Departamento de Actividades Atléticas que se reportaba a Rectoría 
ahora se reporta al Decanato de Estudiantes.  El Decanato de Estudiantes estará a cargo 
de estas instalaciones con la participación y colaboración del Departamento de 
Educación Física y el Departamento de Actividades Atléticas.   Se han estado haciendo 
una serie de reuniones y como resultado el Departamento de Educación Física ha 
entregado una propuesta donde indica cuál sería la participación de ellos y las ideas que 
tienen para administrar estas instalaciones.   

 
• Reunión con representante de la compañía Sodexo sobre renegociación del contrato con 

el Recinto.  Se preparó un contrato donde se establece una renta, se le está pidiendo que 
se encarguen del mantenimiento, paguen el agua, la luz, el gas, aporten una beca de 
$50,000, instalen cafeterías satélites en el Edificio de Administración de Empresas y 
Biología y que hagan una inversión de $90,000 para ese establecimiento y mantengan el 
de Ingeniería Civil.  Estamos en ese proceso y  han insistido que se quieren quedar y ya 
nos han dicho que nos van a perdonar la deuda de $445,000, pero estamos trancados en 
el punto de que cuando un equipo se dañe hay que comprarlo y estamos pidiendo que 
ellos lo compren y quede para el recinto y que lo amorticen.  

 
Como parte de su informe el Dr. Jorge Rivera Santos hace una presentación relacionada con 

el Presupuesto 2010-2011.  La misma se hace formar parte de esta acta.  
 

Los miembros del Senado aprueban la  moción presentada por el Sen. Andrés Calderón para 
un cambio de agenda.  Las elecciones pasan a ser punto 4, el punto 7 se mueve al punto 5, el punto 
6 de asuntos pendientes se quede como punto 6 y los informes de los representantes pasan a ser el 
punto 7.   
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ELECCIONES 

 
Los miembros del Senado eligen al Sen. Lucas Avilés como Representante Claustral para la 

Junta Administrativa.   El Comité de Escrutinio estuvo compuesto por el Prof. Arístides Armstrong, 
Decano Interino del Colegio de Ciencias Agrícolas, por el Dr. Jorge Ortiz Alvarez, Decano Interino 
de Asuntos Académicos y por el senador estudiantil Francois Giuliani. 

 
El Senado elige al Sen. Andrés Calderón como Representante Claustral ante la Junta de 

Retiro.  El Comité de Escrutinio estuvo compuesto por  el Prof. Arístides Armstrong, Decano 
Interino del Colegio de Ciencias Agrícolas, por el senador claustral Raúl Torres y por el senador 
estudiantil Luis Mercado.  

 
El Senado acuerda recesar los trabajos a las  6:50 de la noche  y  proseguir con la discusión 

de los puntos que quedaron pendientes en otra sesión. 
 
 

Sesión del martes, 21 de septiembre de 2010 
 
SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS: 
     
Presentes: 
 
Abreu, Edwin      Maldonado Pereira, Lisaura 
Avilés, Lucas      Pabón Ortiz, Carlos U.   
Avilés, Luis       Pujols Segura, Jackson 
Caraballo, Cyndia     Riquelme, Ernesto O.   
Colón, Guillermo     Rodríguez, Aixa  
Colón, Marta I.     Román Rivera, Alexis M. 
Dávila, Rafael      Rosado, Ivonne 
González, Hiram     Rosario, Lourdes  
González, Lizzette     Silva Guerrero, Luis F.   
González, Milagritos     Toledo Feria, Freya    
González Quevedo, Antonio    Torres, Raúl E.  
Herrera, César      Valdés, Didier 
Huyke, Héctor José     Vásquez Espinosa, Ramón 
Knight, Raymond     Vieta, René S.    
        Zayas, Francisco 
Excusados:  
 
Calderón, Andrés     Rivera Reyes, Héctor 
Medina Vargas, María de los A.   Santiago Torres, Frances J.   
Ortiz, Carlos      Velásquez Ramos, Ana I.  
        
Ausentes: 
 
González, Sonimí Y. 
Rivera Castillo, Sally J. 
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SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 
 
Presentes: 
 
Angueira, Roberto J.    Matos, Angel L. 
Armstrong, Arístides     Mercado, Luis  
Bravo Vick, Héctor    Ortiz Alvarez, Jorge 
Colucci, Benjamín    Ramírez, Manuel  
López Garriga, Juan    Rivera Santos, Jorge 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                           
Excusados: 
Giuliani, Francois  
De la Torre, José R.  
López, Nidia S. 
 
Secretaria:      Asistentes: 
 
Judith Ramírez Valentín    Lissette Pérez 

Claribet Santana 
 

 
Se reúne el  Senado Académico del  Recinto Universitario de  Mayagüez,  en la fecha arriba 

indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Miguel A. Muñoz Muñoz, quien preside.  La reunión 
comienza a las dos y veinte minutos de la tarde en la Sala de Reuniones del Edificio Darlington.   
La Secretaria pasa lista y constata el quórum con la presencia de treinta y nueve miembros del 
Senado, según consta de la lista que antecede. 
 

El Dr. Miguel A. Muñoz Muñoz, Rector,  saluda a los miembros del Senado e indica que en 
la tarde de hoy se continuará  con los asuntos contenidos en la Convocatoria 10-06 correspondiente 
a la reunión ordinaria del 24 de agosto de 2010.   

 
Expresa, además, que el informe del rector estaba incluido en la pasada reunión, pero dado 

que es su primera reunión quisiera tener la oportunidad de decirles lo orgulloso que se siente de ser 
Rector en el Recinto Universitario de Mayagüez.  “Y quizás ustedes sepan un poco de quién y cómo 
es Miguel Muñoz.  He dedicado toda mi carrera a la UPR excepto ocho años que trabajé en el 
gobierno central.  Tengo un compromiso claro con esta institución.  Yo creo que tenemos una 
responsabilidad muy grande con una educación de excelencia, con nuestros estudiantes y el deber 
de trabajar en equipo.   Ustedes son el equipo del Rector para desarrollar bien los programas y 
enfrentarnos a los problemas que tenemos de índole económico que tal vez son los que nos 
preocupan.  Situaciones como las que la Middle States acaba de señalarnos tenemos que resolverlas 
y llevarlas a feliz término, con el mismo Norte y de lograr una educación de excelencia para 
nuestros estudiantes.   
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Próximamente estaré programando visitas a las facultades.  Es mi interés asistir a las 

reuniones de facultad para escuchar de los miembros del claustro los problemas y las situaciones 
más apremiantes.  Estoy planificando tentativamente, el viernes, 8 ó el 15 de octubre una reunión 
con todo el claustro del Recinto.   El asunto principal que quiero discutir es el informe de la Middle 
States el cual esperamos tener para esa fecha. ”  

 
ASUNTOS NUEVOS 
 

1. Los miembros del Senado aprueban la moción presentada por el Sen. Héctor J. Huyke para 
que se inviten a los Síndicos Claustrales y al Síndico Estudiantil a una próxima reunión del 
Senado.   

   
2. La Sen. Milagritos González presenta al Senado una moción relacionada con la solicitud 

para que se lleve a cabo una reunión de Claustro.  Luego de una amplia discusión de la 
misma, los miembros del Senado Académico del RUM solicitan al Rector que convoque 
durante el mes de octubre de 2010 una reunión del Claustro para lo siguiente: 

 
• Un informe donde se detallen: 

 
o Impacto, duración y plan para recuperación en el RUM de las políticas 

administrativas implantadas en: 
a.  Moratoria de los ascensos 
b. Cancelación de ayudas económicas para estudios y sabáticas 
c. Congelación de plazas docentes 
d. Reducción en el pago de las compensaciones 
e. Eliminación de la obvención docente 
f. Moratoria en el pago de excesos de licencia por enfermedad y cualquier otra 

medida 
 

o Se explique la forma en que la oferta académica se está viendo impactada por estas 
medidas. 
 

o Se nos informe el tiempo calendario en que estará vigente cada una de las medidas 
antes  mencionadas. 
 

• El Claustro pueda expresarse y llevar a cabo deliberaciones referente a lo discutido y 
planteado. 
 
   Confiamos en que el Rector como representante y administrador del RUM ausculte la 

respuesta a estas serias preocupaciones del claustro aún en aquellos casos en que las 
medidas que afectan al claustro, y por ende a la enseñanza en la institución, hayan sido 
determinadas por la Presidencia o la Junta de Síndicos.  Recomendamos que una fecha 
propia para esta reunión pudiera ser en la tarde del viernes, 15 de octubre de 2010.  Copia de 
esta moción será enviada a todo el Claustro del RUM. 
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3. Igualmente el Senado Académico aprueba la moción presentada por el Sen. Lucas Avilés 

para solicitar al Comité de Ley y Reglamento que estudie la Ley y Reglamentos que existen 
para que informe y oriente cuáles son los asuntos que pertenecen al Senado Académico y 
cuáles a la Junta Administrativa con relación a las normas, reglamentos y protocolos. 
 
 

ELECCIONES 
 
 El Senado elige al Dr. Agustín Rullán  y al Dr. Ismael Pagán Trinidad como Representantes 
Docentes ante la Junta Consultiva de Práctica Intramural.  Igualmente eligen a la Prof. Marta 
Colón y al Dr. Ramón Vásquez como Representantes Docentes Alternos.  El doctor Rullán y la 
profesora Colón fueron electos por el término de dos años y el profesor Pagán y el doctor Vásquez 
por el término de un año.  El Comité de Escrutinio estuvo compuesto por los senadores claustrales 
Ivonne Rosado y René S. Vieta y el senador estudiantil Luis Mercado. 
 
 Se clausura la reunión a las seis y treinta y seis  minutos de la tarde. 
 

  DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO, 
 
 
 
     

Judith Ramírez Valentín 
    Secretaria 
 
 


